

HELLEVILLE



BULLETIN MUNICIPAL

N°2 - MARS 2009

Le mot du Maire

L'année 2008 fut riche en évènements pour notre commune

Vous avez constaté que le bourg s'est littéralement transformé pour laisser place à deux giratoires associés à des plateaux ralentisseurs, un parking à proximité de l'école, cela dans un souci de sécurisation du bourg.

Malgré quelques désagréments liés au chantier cette réalisation est une réussite pour la commune. L'année 2009 verra l'achèvement de ces travaux avec notamment la réfection des plateaux ralentisseurs, la modification de l'entrée du cimetière, la signalétique et le marquage au sol, le revêtement du parking, les îlots du giratoire du bourg, quelques reprises de bordure sans oublier le terrain de pétanque qui prendra place le long du plateau scolaire.

Les différents évènements organisés en 2008 par les associations (vide grenier, kermesse, spectacle de danse, repas...) ont permis de se retrouver, de faire connaître les associations et la commune. Je remercie à ce titre les associations pour leur dynamisme.

Le nombre d'habitants a progressé puisque nous sommes maintenant 418 habitants sur la commune et le prochain recensement aura lieu en 2010.

L'école maintient son effectif cette année et les nouvelles habitations à venir garantiront le bon fonctionnement de l'école.

L'année 2009 permettra de travailler sur les projets en cours : un commerce dans le bourg, le suivi de la pétition en faveur de l'ADSL, le site internet, une salle communale, l'acquisition d'un terrain communal d'autant que le terrain de football qui servait aussi aux évènements communaux est actuellement transformé en parking du fait de l'aménagement du bourg; le conseil municipal souhaite avancer sur ces projets et espère que 2009 sera dans la continuité de 2008 riche en projets et en évènements pour notre commune.

Je vous souhaite en mon nom et au nom du conseil municipal une heureuse et bonne année et surtout une excellente santé pour vous et vos proches.

Votre maire
Jean-François Lamotte

La vitalité d'une commune dépend beaucoup du dynamisme de ses associations. Ce deuxième numéro du bulletin municipal leurs donne assez largement la parole afin que toutes les Hellevillaises et tous les Hellevillais puissent encore mieux les connaître.

Ce bulletin inaugure aussi, avec l'église Saint-Pierre, une rubrique sur l'histoire de la commune (habitations et sites, événements historiques, anciens illustres ...); pour la faire vivre toutes les contributions seront les bien venues.

ASSOCIATION DES ANCIENS COMBATTANTS

Cérémonies du 11 novembre

Cette année ces cérémonies ont été doublement importantes pour notre commune. D'abord pour une raison historique car elles marquaient le 90^{ème} anniversaire de la fin de cette terrible guerre de 14-18, ensuite parce que c'est à notre commune qu'est revenu l'organisation de la cérémonie regroupant: Flamanville, Héauville, Helleville, Siouville-Hague et Tréauville.

Compte tenu des travaux d'aménagement de notre bourg il est apparu plus raisonnable d'organiser la cérémonie à Siouville qui acceptait de nous accueillir. Mais la journée commence par une brève cérémonie avec dépôt de gerbes devant le monument aux Morts de la commune.



Il faut admirer la sagesse des enfants malgré la pluie battante !!!

A 10h30 la cérémonie commune débute à Siouville par un messe du souvenir, l'église est tout juste assez grande pour accueillir la nombreuse assistance.

A la sortie de la messe et avant l'allocution de notre maire et la remise de décorations, les maires de Siouville et d'Helleville déposent ensemble une gerbe devant le monument aux Morts de Siouville.



Tous les participants traversent ensuite la place de l'église pour se retrouver à un sympathique vin d'honneur dans la salle des fêtes de Siouville.

Puis un repas dans la salle du Drakkar à Flamanville réunit une soixantaine de convives (certains anciens combattants, leurs épouses, des élus ...) et il y eut même quelques pas de danse!!



SOCIETE DE CHASSE DE HELLEVILLE (Association loi du 1^{er} juillet 1901)

Le comité de rédaction du bulletin tient d'abord à s'excuser auprès des adhérents de la Société. Lors de la mise en page du n°1 du bulletin communal une manoeuvre malencontreuse, non détectée à temps, avait ôté la Société de la liste des associations hellevillaises.

Les statuts de la société de chasse de Helleville furent déposés le 6 septembre 1963, elle fut mise en place à l'époque par quelques propriétaires chasseurs. Son premier Président fut Monsieur Marin Toulorge qui était également premier magistrat de la commune. La société est affiliée à la Fédération Départementale des Chasseurs et porte le numéro 151. Le bureau est composé de 7 membres dont un Président, un Vice-Président (Mr Philippe Lecanu) et un trésorier (Mr Henri Guiffard); il se réunit une fois par an en assemblée générale et procède également au renouvellement du tiers sortant. Pour diverses raisons (absence de gibier, coût, ..) le nombre de sociétaires diminue chaque année, aujourd'hui la Société compte 14 chasseurs.

Mais pour chasser il faut des terrains, c'est pourquoi nous tenons à remercier chaleureusement tous les propriétaires que nous avons rencontrés dernièrement pour la confiance qu'il nous ont accordée en acceptant de signer les cessions de chasse avec la Société afin de lui permettre de continuer à exister légalement.

Nous en profitons aussi pour vous souhaiter à toutes et à tous une bonne et heureuse année 2009.

Le Président
Eric Caillot

L'ASSOCIATION « BOUGER A HELLEVILLE »



L'association **Bouger à Helleville** existe depuis janvier 2003.
Lors de l'assemblée générale de septembre, le bureau a décidé de prolonger de six nouvelles années.
Les activités proposées sont principalement pour les enfants.

L'activité la plus importante en effectif et en ancienneté est **LA DANSE DE LOISIRS**.

Cette activité s'est développée au fil du temps.
L'effectif est de 26 filles et jeunes filles. Elles sont réparties sur quatre groupes.
Elles répètent chaque samedi suivant un planning donné avant chaque vacances scolaire.

Les groupes de danses font trois spectacles dans l'année :

Le Téléthon	décembre 2008
La maison résidentielle Aubépines les Pieux	février 2009
Le spectacle de fin d'année	juin 2009



UN ACCUEIL des enfants est réalisé un mercredi après-midi sur deux dans la salle des associations (à côté de la mairie) et réunit une dizaine d'enfants.
Les activités proposées sont des jeux intérieurs et extérieurs, des activités manuelles diverses et des grands jeux à thèmes.

De plus des espaces lecture, jeux de société, coloriage découpage sont mis en place pendant l'après-midi.

Un calendrier est donné avant chaque vacances scolaire.

Une activité **THEATRE** a lieu chaque

mardi de 17h30 à 18h30 à la salle des associations.

Elle regroupe une dizaine d'enfants.

Des activités corporelles et vocales sont proposées.

Nous sommes à la construction d'une pièce de théâtre entièrement créé par les enfants.

La troupe a participé au Téléthon 2008 et présentera sa pièce pour la première fois dans le courant de l'année 2009.

L'association a organisé une petite fête d'Halloween le mercredi 29 octobre 2008.



L'association est régie par la loi 1901. Elle a pour but d'organiser et créer des activités pour tous. Nous avons des projets mais le manque de bénévoles limite leurs développements.

N'hésitez pas à venir nous voir, ou nous rencontrez pour en parler.

Catherine Bollut, Murielle et Jean-Pierre Bitter

Nos projets sont :

Un spectacle de marionnettes pour les enfants de la commune,

Un festival de danse sur le canton,

Un échange culturel (régionale ou jumelage),

Nous tenons à remercier les parents des enfants pour leurs aides

à l'occasion du Téléthon, les parents qui ont aidé Catherine et Murielle pour coiffer et costumer les filles,

l'ensemble des parents des communes d'Héauville et Helleville qui ont acheté les portes clés au profit du Téléthon.



L'association vous souhaite de bonnes fêtes de fin d'année.

Comité des fêtes "Les Vivrots"

Assemblée Générale

Lors de l'Assemblée Générale du 16 janvier dernier, un nouveau bureau a été élu :

Président : Christophe CAILLOT, 1 La Chasse à Genêts
Trésorière : Françoise TRAVERT, 28 La chasse à Genêts
Secrétaire : Marianne CHARDOT, 2 La Rue

Programme 2009

Dimanche 7 juin : Vide grenier
Samedi 4 juillet : Apéro Concert (Date non définitive)
Dimanche 30 août : Repas champêtre
Décembre : Arrivée du Père-Noël

Appel aux bénévoles

Le comité des fêtes a toujours besoin de bénévoles, surtout pour le vide grenier. Si vous souhaitez nous aider, ne serait-ce que quelques heures, merci de le faire savoir à l'un des membres du comité.



Repas champêtre du 31 août 2008



Repas champêtre du 31 août 2008



Repas champêtre du 31 août 2008



Distribution de friandises par le Père-Noël
le 14 décembre 2008

APE HELLEVILLE – HEAUVILLE

Nouveau bureau et nouvelles expériences pour cette année scolaire

Cette année, 4 membres du bureau ont souhaité laisser leur place à de nouveaux parents ou prendre un peu de repos ... bien mérité (!). Nouveau défi pour l'association, celui de convaincre les parents venus à l'assemblée générale de nous rejoindre .

Pari tenu : Quatre nouveaux parents se sont lancés dans l'aventure avec nous : Séverine Herbert, Aurélie Ingouf, Marianne Chardot et Fabrice Lohier. Bienvenue à eux !

Composition du bureau :

Président :	Bruno Lebunetel
Vice-présidente de Héauville :	Aurélie Ingouf
Vice-présidente de Helleville :	Marianne Chardot
Trésorière :	Christiane De Smet
Trésorier adjoint :	Antoine Brohier
Secrétaire :	Séverine Herbert
Secrétaire adjoint :	Fabrice Lohier

Les projets de l'année ont été fixés lors d'une première réunion du bureau le 3 octobre 2008.

Une nouveauté avec le projet d'un loto qui est prévu le : 26 avril 2009 .

Le nouveau bureau a tenu à conserver les rendez-vous phares des années précédentes tels la vente des pains au chocolat, le marché de Noël et les sapins, avec la vente cette année de tabliers adultes et enfants décorés des dessins de tous les enfants du RPI, sans oublier la kermesse. Autant de manifestations qui sont devenues incontournables pour les enfants, les parents et les habitants des deux communes...

Alors souhaitons-nous une bonne année scolaire et une météo clémente !!!

Rappel des manifestations organisées par l'association pendant l'année scolaire 2007 – 2008

1 à 2 fois / mois

Vente de pains au chocolat

16 novembre 2007

Goûter préparatifs Marché Gourmand

7 décembre 2007

Vente Sapins & Marché Gourmand

21 décembre 2007

Spectacle et goûter de Noël des enfants

6 avril 2008

Kermesse



Noël



Kermesse



Vente du muguet



Concert

1^{er} mai 2008
14 juin 2008
Septembre 2008

Stands Muguet à Héauville et Helleville
Concert à Héauville
Pot de début d'année

Participation financière à la vie de l'école par l'association en 2007-2008

- Subvention annuelle accordée à chaque classe pour bricolages, abonnements revues, petites fournitures ...
- Arbre de Noël des enfants de l'école, cadeau du père Noël, cadeaux pour les classes et goûter, jouets pour la cour.
- Achat de fichier informatique pour les CE.
- **Financement entier ou partiel des sorties pédagogiques mis en place par les enseignants tout au long de l'année et pour toutes les classes (transports, entrées, hébergements...). Et en particulier les sorties de fin d'année (Ludiver, zoo de Jurques, mémorial de Caen et festyland.**

Manifestations prévues pour l'année 2008-2009

1 à 2 vendredi par mois : Vente de pains au chocolat à la sorties des 2 écoles (affichage la veille aux écoles).

Vendredi 14 novembre : Goûter de préparation du marché de Noël.

Vendredi 5 décembre : Marché gourmand sous le chapiteau près de la mairie de Helleville, avec livraison des sapins, tabliers et chocolats.

Vendredi 19 décembre : Goûter de Noël et venue du Père Noël.

Dimanche 26 avril 2009 : Loto organisé sous chapiteau à Helleville.

Jeudi 30 Avril et vendredi 1er Mai : Vente de muguet aux écoles.

Samedi 14 juin : Kermesse au stade d'héauville ou Helleville si possibilité.

Septembre 2009 : Pot d'accueil de début d'année

Nous tenons à remercier très chaleureusement les membres du bureau 2007-2008, celles qui sont parties, pour leur engagement dans l'association (et ce, pendant de nombreuses années pour certaines) comme celles qui sont restées pour leur endurance dans l'effort ! Nous tenons à remercier aussi toutes les personnes qui répondent présentes, et avec le sourire, tout au long de l'année, même pour participer à des tâches peu valorisantes tels que le nettoyage des salles ou la distribution des mots dans les boites aux lettres...

Merci à Agnès Saint, aux enseignantes, aux personnels des écoles, aux mairies et associations « amies » pour leur aide, conseils, et soutien.

Merci aussi à tous ceux, parents d'élèves, habitants des deux communes, amis, familles qui, par leur présence aux manifestations font que celles-ci sont une réussite, qu'elles restent, certes, un moyen de récolter des fonds pour l'école mais aussi et surtout un moment de rencontre, de convivialité entre personnes qui tout au long de l'année ne feraient que se croiser.

A noter un fait important durant cette année, avec l'achat d'un chapiteau destiné aux associations de Héauville/Helleville, que l'APE a pu inaugurer lors de la kermesse du 6 avril.

Nous remercions à travers ce bulletin les personnes qui ont mené à bien ce projet.

HELLEVILLE ET SON HISTOIRE

L'Eglise de Helleville

Nous profitons de la réfection de la toiture en pierre de la chapelle nord de l'église et du déplacement de l'entrée du cimetière pour faire un peu d'histoire.



L'église Saint Pierre de Helleville, fut donnée en 1156 à l'abbaye du Vœu de Cherbourg par Henri II Plantagenêt, duc de Normandie et roi d'Angleterre (arrière petit fils de Guillaume Le Conquérant)

L'état Anglo-Normand à cette époque est à l'apogée de sa puissance.

Mais cette possession fut transitoire car vers 1200, l'église de Helleville dépend de celle d'Héauville.

Pendant des siècles, notre contrée a subi des pillages, des invasions et l'église n'a pas été épargnée. Pendant la révolution, elle fut profanée et servit même de dépôt de poudre à canon.

Cette église fut en grande partie démolie et reconstruite de 1875 à 1876, notamment la nef avec un nouveau clocher, dans un style néogothique.

Un des principaux artisans de cette rénovation fut la famille Belhoste, à l'époque propriétaire du Château d'Etoupeville.

Du monument médiéval ne subsistent que l'arc triomphal (arc séparant le nef et le chœur), la crédence du chœur composée de deux arcs en accolade et la chapelle nord.

Aujourd'hui, cette église fait partie de la paroisse Saint Germain (comprenant Flamanville, Heauville, Siouville Hague, Tréauville et Helleville), qui dépend du doyenné de la Hague sous la tutelle du diocèse de Coutances et d'Avrancher.

Le père Louis Gazengel officie dans la paroisse Saint Germain.



Dans le cimetière, entre les piliers de l'entrée principale, on peut remarquer une niche en pierre sèche qui abritait une statue de Saint Louis en terre cuite; statue placée depuis dans l'église pour la préserver de dégradations.



Dans l'église, on peut admirer des fonds baptismaux du XVIII^{ème} à cuves hémisphériques reposant sur quatre consoles adossées deux à deux.

A noter aussi un ensemble intéressant de trois statues dont une statue naïve, en terre cuite, de saint Louis. Celle-ci, au centre, qui date du XVIII^{ème} siècle fut fabriquée probablement dans les ateliers de Valognes ou de Sauxemesnil. De chaque côté, en calcaire, un saint Pierre de très belle venue et un saint Sébastien plus rustique.



Les arcs du chœur et de la chapelle sont les vestiges de l'époque médiévale, notamment l'arc triomphal qui supporte la voûte entre la nef au chœur; deux statues de la Vierge Marie et de Saint Louis ornent les côtés.



La credençe du chœur, composée de deux arcs en accolade est également un témoignage de l'époque médiévale

Samedi 31 Janvier 2009

Les voeux du maire

Entouré du conseil municipal au grand complet le maire a présenté ses voeux à tous les Hellevillaises et Hellevillais et plus spécialement à celles et ceux qui se sont retrouvés sous le chapiteau des associations, dressé près de la mairie. Il fit le bilan de 2008 en soulignant le dynamisme démographique de la commune et esquissa les projets pour l'année 2009. Puis tour à tour messieurs Philippe Aucher (président CCP), François Rousseau (conseiller général) et Claude Gatignol (député) qui nous avaient fait l'honneur de leur présence, prirent la parole pour souhaiter à Helleville et ses habitants un heureux et fructueux 2009.

Monsieur Aucher rappela les compétences et l'action de la communauté de communes. Monsieur Rousseau, avec humour, pointa la nécessité d'une salle communale et encouragea les efforts du conseil municipal en vue de sa réalisation. En clôture des discours Monsieur Gatignol avait le plaisir d'annoncer une subvention de 5500 euros, provenant de la réserve parlementaire, destinée à aider la commune dans les travaux de modification du mur du cimetière





La cérémonie se poursuit par un vin d'honneur qui réunit tous les participants et permis de nombreux et sympathiques échanges.



Le démontage du chapiteau dans l'après-midi lui permis d'échapper aux abondantes chutes de neige qui transformèrent Helleville en station de sports d'hiver pour la plus grande joie des enfants.



Renseignements Utiles

MAIRIE: 15 rue de l'église; Tél: 02 33 04 18 47

E-mail: mairie.helleville@orange.fr

Horaires d'ouverture Mardi: 14h00 à 18h00

Vendredi: 09h15 à 12h00

ECOLE: Tél: 02 33 52 48 74; **Cantine:** Tél: 02 33 21 33 94

EGLISE: L'église est ouverte le lundi et le mardi dans la journée et le vendredi sur demande en mairie

SALLE SAINT -PIERRE: Pour sa réservation prendre contact avec Mr Yves Legars (Tél: 02 33 03 98 74).

Les remarques, suggestions ou critiques concernant le bulletin peuvent être adressées à:

50340helleville@orange.fr

Nous vous rappelons que les compte-rendus du conseil municipal peuvent, si vous le désirez, vous être adressés par mail (si vous en avez un), sinon sous forme de photocopies. Merci de nous en faire la demande, de préférence à l'adresse mail ci-dessus.

Nous sommes désolés des dysfonctionnements qui ont pu se produire, mais nous étions en période de rodage et cela devrait s'améliorer.

Dernière minute

Dimanche 22 mars à 9 h

Le maire Jean-François Lamotte et son premier adjoint Jean-François Lahaye (les deux Jean-François du conseil) proposent à toutes les personnes, **débutantes ou non**, désireuses de faire un « footing » sur la commune dans un esprit convivial, de se retrouver sur le parking de l'église le dimanche 22 mars à 9h .

Ils souhaiteraient par la suite pérenniser cette sortie dominicale pour permettre une activité sportive hebdomadaire et surtout des rencontres entre Hellevillais. En fonction du nombre de participants et de la demande elle pourrait prendre la forme d'une sortie à vélo, d'une randonnée, etc

Nous vous espérons donc nombreux le Dimanche 22 mars à 9 h